



シャローム shalom

No.137
2016.9

ヘブライ語で「平和」「平安」を意味する言葉。日常の挨拶「こんにちは」や「さようなら」として用いられており、神さまの守りと恵みによってすべての人に訪れるシャロームを皆さんに、という願いで医療団発行紙は「シャローム」と名付けられています。



人が人に人を

こいしはら みのる
地域連携室室長 小石原 稔

2002年の診療報酬改定により入院料の加算に係る紹介率の厳格化が行われ、このことを契機に各病院に地域医療連携室という部署が設けられ始めました。それ以前は病院完結型医療であったこともあり地域医療連携室という部署はあまり必要がなかったようです。当院においても、2002年10月に地域の先生方や周辺医療機関、介護系施設の先生方からご紹介頂く患者様をスムーズに受診して頂くために地域医療連携室を立ち上げました。おかげさまをもちまして14年が経ちました。本年4月の人事異動で地域医療連携室のメンバーがかわり、不慣れで何かとご迷惑をお掛けしていることも多々ございますが、メンバー一人ひとり一所懸命がんばっておりますので、引

き続きよろしくお願ひ致します。

紹介という行為は「人が人に人を」紹介するということでございますから、言うまでもなく「信頼関係」があって成り立つこととなります。益々、信頼を損なわないよう職員一同、気を引き締めていかなければならぬと思っております。地域医療連携室の職員は、「が・に・を」のひらがな部分をお手伝いさせて頂く仕事であるように思います。実際には書類であったり、電話であったりで顔が見えないことが多いですが、バプテスト病院に電話やFAXをする際には顔が思い浮かびあの人に任せたので安心と思って頂けるよう努めてまいります。

2016年度医療団標語聖句（ホセア書10章12節より）

恵みの業をもたらす種を蒔け 愛の実りを刈り入れよ。新しい土地を耕せ。

News

2016年6月末より、
骨塩定量装置が新しくなりました。

従来の手関節のみでの測定から、腰椎や大腿骨、又は従来通りの手関節での測定になり、特に腰椎ではより正確な骨密度が測定出来る様になりました。



ご自身の骨密度(骨の丈夫さ)が気になる方は機会があれば検査してみては如何でしょうか?詳しくは外来受診の際、もしくは人間ドックにて「骨密度検査希望」とお伝えください。

Relay Column バブテストリレーコラム

vol.33 みなさまの皮膚を健やかに保ちます。

4階東病棟

皮膚・排泄ケア認定看護師

しき まゆみ

志岐 真由美



皮膚・排泄ケア認定看護師は、皮膚のトラブルや、褥瘡(床ずれ)などの創傷管理、ストーマ・失禁等の排泄管理、患者・家族の自己管理およびセルフケア支援、スタッフの指導をおこなっています。認定看護師として3年目となり、「皮膚のことは志岐に聞け」という認識が徐々に広まり、医師や看護師からの相談が増え、大変うれしく思っています。

ストーマケアについては、外来患者さんの相談も受けており、患者さまが生活する上で困ることのないようと考えています。ストーマケア、失禁ケアについてよりもやはり床ずれに対する相談が多く、スタッフの意識の高さが伺えます。

在宅へ退院される患者さんのベッドマットの選択、皮膚トラブル予防のケアの指導もさせていただいている。在宅で療養されている患者さまや、そのご家族さまの中には床ずれを作ってはいけない、でもどうしたらいいのだろう、と思っている方もいらっしゃると思います。できてしまった床ずれも、早期に対応できれば悪化はしません。患者さまやご家族の心身の負担が軽減できるよう、がんばらないケアのご提案もさせていただきますので、お気軽にご相談ください。

| 新任ドクター紹介

なかがわ じゅん
ホスピス医長 中川 淳



島根県出雲市出身、愛媛大学

卒業後、静岡・滋賀県の病院で勤務していましたが、この度ご縁があって、5月よりバブテスト病院で勤務させて頂いております。患者さん、ご家族との人間関係を大事にしながら、バブテスト病院の一員としてスタッフと協力して診療にあたりたいと思います。よろしくお願いします。

薬でつなぐ ちょっといい話

vol.11 お薬手帳

~「手帳」と聞いて何を思い浮かべますか?~

はしごち あやの
薬剤師 橋口 文乃



母子健康手帳に始まり、システム手帳や、年金手帳等が馴染みがあるでしょうか。いつの時代も、とても大事な物が多いですよね。お薬を飲んでいる方、「お薬手帳」は思い浮かびましたか?

お薬手帳を利用すると、処方歴や副作用歴、併用薬が一目で分かり、今使っているお薬の一元管理が可能となります。複数の診療科を受診している場合は一冊にまとめておきましょう。まとまってわかりやすくなります。

お薬手帳の重要性は、災害時にも発揮します。例えば、今年4月の熊本地震の際には、お薬手帳を持っていた患者さんは普段飲んでいるお薬がすぐ分かり、スムーズにお薬を受け取る事が出来ました。最近は一部で電子版のお薬手帳がありますが、紙冊子との併用携帯をお勧めします。

今年の4月の診療報酬改定により、半年以内に同じ薬局にお薬手帳を持って行った場合、3割自己負担であれば「薬剤服用歴管理指導料」が約40円減額されるようになりました(一部例外あり)。国がお薬手帳と掛かりつけ薬局を持つ事を推進していくことが伺える改定です。

私たち病院薬剤師も、掛かりつけ薬局の薬剤師と共にあなたのお薬のサポートが出来たら嬉しいです。



健康・栄養

第21回 膝トレーニング

今回は、膝の体操を紹介します。

最近では、慢性的な痛みの原因として実際のカラダの動きと自分が思っている動きのズレが痛みを引き起こすと言われています。自分が感じているカラダの動きと実際のカラダの動きを比べて、カラダのズレを自分で治していきます。

※ただし、運動時や運動後、痛みやしびれを伴う場合は、無理に実施しないようにして下さい。



ステップI

目を開けて「付け根」、「膝」、「足首」が一直線になるように常に3つの位置関係を確認しながら、ゆっくりと動かして下さい。その時に膝や足が内外へズレないように気を付けてください。見なくても常に一直線になるように練習して下さい。



ステップII

目を閉じて①→②もしくは②→①へ一直線に動かしている途中で足を止めます。目を開けて、3つの位置関係が一直線上かどうか確認していきます。目で見なくても常に一直線になるように練習して下さい。



聖書の小道

第27回 「言葉にする前から」

彼らは、『だれも雇ってくれないので此』と言った。

主人は彼らに、『あなたたちもぶどう園に行きなさい』と言った。

マタイによる福音書
20章7節



自己紹介

6月より協力チャプレンとして牧師室の働きに加えていただきました。今以ってなお冷や汗の止まらぬ毎日ですが、多くの方々に支えられて、召された仕事に取り組んでおります。どこまでも人間と向き合ってゆく医療の現場で、どこまでも人間を愛される神のみ心を少しでも深く知ることができるよう、日々努めて参りたいと思います。

理学療法士
せとたけみ
瀬戸 雄海



みやがわ ゆみこ
牧師・チャプレン 宮川 裕美子



イエスが話された譬え話のぶどう園の主人は、夜明けから始まって一日に5回も人を雇いました。仕事の終わる少し前にも人を雇うということは、主人の関心が作業成果にないことは明らかです。では一体何のために出かけていったのでしょうか。それは広場にまだ雇われずにいる人たちを気にかけてのことです。雇い主を探して広場にいる人々は問いかける主人に答えました。「だれも雇ってくれないので此」。この言葉は孤独や不安、絶望などの痛みを感じさせます。他と比較される痛みや必要とされない痛みもあるかもしれません。

この譬え話においてぶどう園の主人と労働者は神と人の関係です。人がその内に抱える痛みを言葉にする前から目を留め、気にかけておられる存在があることに気づかされます。またその存在は自ら出かけてきて声をかけ、痛みや叫びを聴いて受け止め、そして安心できる場所があることを示してくださいとのことです。しかも一度だけではなく何度も。

いとう さとし
牧師・協力チャプレン 伊藤 聰



お知らせ

医療団 ボランティア募集

当医療団ではボランティアを募集しております。あなたも、患者さんのためにボランティア活動をしてみませんか。

募集しているボランティア活動

院内案内・受診付添・小児科外来・・・午前
病棟お手伝い・メイク
模擬患者(学校)、配茶・食後の片付け等(老人保健施設)
礼拝誘導(火・金 12:45~13:45のみ)

学生さんの長期休暇中のお手伝いも歓迎いたします。
時間・曜日・回数等については下記にご相談ください。



T E L 075-702-5927
F A X 075-701-9996
メール volunteer@jhb.or.jp
担当 総務課 松屋

献金・献品 感謝ご報告 (2016.5.1-6.30) 敬称略

今田 範子 林 啓三 小菅 俊吉 東 愛子
鴨東教会 教会学校 東大阪キリスト教会
北山バプテスト教会
日本バプテスト 相模中央キリスト教会

イマヌエル基金のご案内

当医療団では、キリスト教精神に基づく全人医療充実のための財源として、「イマヌエル基金」を設けています。寄附金は、隨時受け付けています。詳しくはおたずねください。

寄附の方法

寄附金は、直接、当医療団へお持ちいただくか、郵便振替での送金をお願いします。領収書は後日お送りいたします。

郵便振替

記号番号 00960-4-282133

加入者名 一般財団法人 日本バプテスト連盟医療団

お問い合わせ先

日本バプテスト連盟医療団 経理課

電話 (075) 702-5926

催し物 報告

医療団 5月 チャペルコンサート

～新緑・さわやかな風～

2016年5月25日(水)の午後、クリスチャンシンガーの吉村美穂氏とピアニストの野田常喜氏をお迎えし、老人保健施設と病院チャペルで演奏を聴かせていただきました。それぞれ20分余りの演奏でしたが、神様の愛が満ち溢れてくるような歌声とピアノの音色に、参加された皆さんからは「綺麗な声やった」「ちょうど今入院していてよかった」等の声が聞かれました。

参加者:老健75名、チャペル26名



編集 後記

「祇園祭」「五山の送り火」といった京都の夏を彩る風物詩も終わり、徐々に紅葉のシーズン、ますます京都は賑わいを見せてくれそうです。しかしまだまだ暑い毎日が続きます。そして注意しないといけない「熱中症」。夏本番は終わりましたが、対策はまだ必要です。水分・塩分を補給しながら、無理のないスケジュールで過ごしてください。もし体調不良や目まい・吐き気が治まらない場合はすぐに当院に受診してください。



環境省熱中症予防情報サイト

環境省が熱中症についてわかりやすく説明しているホームページがありますので、是非参照してください。

<http://www.wbgt.env.go.jp/>

日本バプテスト病院の基本理念は全人医療です。

人間は「からだと、こころと、たましい」からなる全人格的な存在です。

当病院は、イエス・キリストの隣人愛に基づき、全職員がよいチームワークを保ち、専門的知識と技術を活かして、全人医療の業に専念します。

シャローム No.137 2016年9月発行

発行／一般財団法人 日本バプテスト連盟医療団 発行人／代表理事 北 堅吉 編集／日本バプテスト連盟医療団広報委員会

この広報誌は日本バプテスト連盟医療団のはたらきを広くお知らせするために作成しております。

著作権・個人情報保護の観点から、流用・転載を固くお断りいたします。

日本バプテスト病院 <http://www.jhb.or.jp/>

バプテスト老人保健施設 <http://www.jhb.or.jp/roken/>

日本バプテスト看護専門学校 <http://www.jbsn-kyoto.com/>

バプテスト訪問看護ステーション しおん <http://www.jhb.or.jp/shion.html>
バプテスト居宅介護支援事業所